
２件／２３件

２件／１５件

一般競争入札
（総合評価落札方式）

１件／１３件

随意契約 １件／　２件

０件／　８件

一般競争入札 ０件／　４件

簡易公募型プロポーザル方式
（拡大）

０件／　１件

随意契約 ０件／　３件

意見・質問 回　　　答

別紙のとおり 別紙のとおり

委員からの意見・質問
及びそれに対する回答等

委員会による意見の具申
又は勧告の内容

なし

令和５年度国立大学法人秋田大学入札監視委員会議事概要

委員長　　長谷川　兼　一
　　　　　　　　　　　（大学教授）
委　員　　津　村　　隆
　　　　　　（公認会計士・税理士）
委  員　　堀　内　邦　由
　　　　　　　　　　　　（弁護士）

令和６年３月４日（月）
秋田大学インフォメーションセンター
多目的ホール

建設工事／小計

設計・コンサルティング業務／小計

令和５年１月１日～令和５年１２月３１日
に契約締結した案件

開催日及び場所

委　　　　　員

審議対象期間

抽出案件／合計

（備考）
　抽出案件の個別審
議に当たっては、委
員長を含む全委員が
審議を行った。



別　紙

質　　問 回　　答

【報告事項】

１．令和５年度国立大学法人秋田大学入札監
視委員会審議対象案件について

・特になし。

２．秋田大学において発注した建設工事につ
いて（報告）

・高落札率となった案件について、「科目間
の相似性は見られなかった」と分析している
が、どのような判断を行っているか。

・本学において図面から拾っていった科目を
列挙していったところの、近似したものの有
無で判断を行っています。

・逆に相似性が見られた場合に何かしらのリ
スクの存在を想定しているのか。

・科目間の相似性の有無で善し悪しを判断し
ているというよりも、相似性が見られなかっ
たという事実を確認・記載しているものにな
ります。

３．秋田大学において発注した設計・コンサ
ルティング業務について（報告）

・一覧の予算区分の欄で、「文教施設整備費
補助金」のほかに「補助金」という表記があ
るが、違いがあるものなのか。

・「文教施設整備費補助金」は、施設・設備
の整備等のために文科省が交付する従来どお
りの補助金のことです。もう一方の「補助
金」については名称の記載を省略しておりま
すが、前述とは別の枠組みの、施設整備等に
も使える補助金となっております。

【審議事項】

４．建設工事及び設計・コンサルティング業
務における抽出案件の審議

（１）秋田大学（保戸野）附属幼稚園改修電
気設備工事

・建設工事随意契約実施要領第２条第２項に
おいて、「最初競争に付するときに定めた予
定価格その他条件を変更することができな
い。」とあるが、本件を随意契約するに当た
り、１回目の入札公告時点の予定価格から変
更はなかったという認識でよろしいか。

・ご認識のとおりです。

・予定価格の積算方法はどのようなものに
なっているか。後日でも構わないので、流れ
がわかる資料を確認したい。

・基本的に工数×単価等により積み上げる形
での積算となります。（後日、質問者に積算
方法の概要資料を送付済み。）



質　　問 回　　答

・本件のように、当初は入札案件だったもの
の最終的に随意契約になった際に、高落札率
となるケースはよくある事なのか。

・入札不調からの随意契約自体が稀ではある
ののの、何回も公告を出し準備期間が長く
なったこともあり、業者側の積算が精緻なも
のとなったということは考えられます。

・２社に見積合わせを通知し、実際に参加し
たのが１社となっているが、参加しなかった
もう１社の理由はどのようなものであった
か。

・見込み段階では自社の配置予定技術者及び
電気工事士は確保することが出来たが、実際
の施工を計画するに当たり、協力業者の電気
工事士の人員が確保できなかったため、辞退
したいとの申し入れがあったものです。

（２）秋田大学（手形）附属鉱業博物館屋外
階段改修工事

・本件は総合評価落札方式の案件となってい
るが、これは大学として委員会等を開催し、
一定の基準で評価を行っているという認識で
よろしいか。

・ご認識のとおりです。

・本件も高落札率となっており、科目間の相
似性は見られなかったと分析されているが、
科目の順番が多少ずれているというよりは、
そもそもの積算の構成が異なっているという
イメージでよいか。

・ご認識のとおりです。


